



Madame Kim Younes
Présidente Directrice générale de
TV5MONDE
131, avenue de Wagram
75017 Paris

Paris, le 23 septembre 2025

YAN CHANTREL

SÉNATEUR
REPRÉSENTANT LES
FRANÇAIS ÉTABLIS
HORS DE FRANCE

VICE-PRÉSIDENT
COMMISSION DE LA
CULTURE, DE
L'ÉDUCATION ET DE
LA COMMUNICATION

PRÉSIDENT DU
GROUPE D'AMITIÉ
FRANCE-CANADA

PRÉSIDENT DU
GROUPE D'ÉTUDES
FRANCOPHONIE AU
SÉNAT

Objet : Réduction du nombre de journaux télévisés de TV5MONDE

Madame la Présidente Directrice générale,

Je vous écris au sujet des projets de réforme que vous menez à la tête de TV5Monde. J'ai appris, avec grande inquiétude, que vous vous apprêtez à réduire de 5 à 2 le nombre de journaux télévisés quotidiens diffusés à l'antenne de TV5Monde, pour les remplacer par des pastilles digitales sur les réseaux sociaux.

Outre qu'une telle décision remettrait en cause le travail journalistique reconnu à l'international, et réalisé avec rigueur et dévouement depuis près de 30 ans, par les rédactions de la chaîne, il risquerait de faire perdre à TV5Monde son identité et sa spécificité, qui lui attirent tant de téléspectateurs francophones à travers le monde et lui permettent de jouer un rôle fondamental dans la diplomatie d'influence de notre pays et de ses partenaires.

Français du Canada, je peux témoigner que les journaux télévisés de TV5Monde sont devenus un rendez-vous incontournable pour le monde francophone, offrant visibilité et crédibilité aux intervenants qui s'y pressent, grâce à sa réputation, à la qualité de ses reportages et de ses décryptages, au choix souvent audacieux des sujets traités et des personnes interviewées. TV5Monde est une chaîne originale dans un paysage audiovisuel de plus en plus aseptisé ; elle doit le rester. Alors qu'elle accompagne des millions de francophones à travers le monde qui cherchent à garder un lien avec nous et entre eux, aucune décision altérant fondamentalement son offre ne peut être prise à la légère.

En tant que Vice-président de la Commission de la culture, de l'éducation et de la communication et Président du groupe d'études Francophonie au Sénat, je m'inquiète aussi de l'affaiblissement de notre audiovisuel extérieur. Dans un contexte d'adversité sur la scène internationale où la diffusion de fausses informations, de manipulations médiatiques et la



concurrency de propagandes d'état contribuent à amoindrir l'influence française, il est essentiel de défendre le journalisme rigoureux et l'information indépendante, toujours davantage mis en péril. Aux côtés de France 24 et de RFI, TV5Monde nous permet de faire tenir une digue cruciale contre ces menaces qui pèsent sur la paix et la sécurité dans le monde. Le moment serait très mal choisi d'ouvrir une brèche dans cette digue et d'affaiblir notre soft power. Une chaîne qui diffuse 24h sur 24h sur tous les créneaux du monde, ne peut pas se contenter de 2 journaux quotidiens.

Pour toutes ces raisons, je vous demande solennellement de revenir sur cette décision inopportune et incompréhensible. Dans l'attente de votre réponse, je vous prie d'agréer, Madame la Présidente Directrice générale, mes sincères salutations.

Yan CHANTREL

A handwritten signature in black ink, appearing to be "Yan Chantrel", written over a horizontal line.